
Gritos, llantos, personas corrien-
do y gases lacrimógenos: no se trata
de una marcha, sino que la escena
ocurrida en la Plaza de Armas de
Santiago durante un enfrentamien-
to entre evangélicos y Carabineros.

La situación sucedió cerca de las
19:15 horas del viernes, por un
evento organizado por un grupo
religioso, luego que los efectivos
policiales acudieran al lugar tras
recibir reclamos de vecinos por el
ruido de los parlantes.

Como se observa en distintos re-
gistros audiovisuales, el incidente
se convirtió en un caos y terminó
con detenciones y denuncias de
violencia policial. 

El coronel de Carabineros Clau-
dio Pavez, de la Prefectura Santia-
go Central, explicó que acudieron
al lugar “con la finalidad de dialo-
gar con las personas, identificar al
más representativo para indicarle
que tiene que bajar el volumen”.

Según comentó, fue en ese ins-
tante que el resto de los participan-
tes ofreció su apoyo al representan-
te y se produjo la riña. 

“Hasta este momento, tenemos
dos personas detenidas, un nacio-
nal y un extranjero, y cuatro carabi-
neros que resultaron lesionados
por la detención de los sujetos y
también por elementos contunden-
tes que lanzaban las personas que
fueron objeto de la fiscalización”,
dijo, y añadió que también hubo
daños a vehículos fiscales.

Pavez destacó que contabiliza-
ron a cerca de 70 personas. Ade-
más, señaló que fue necesario “ha-
cer uso de aerosoles disuasivos,
con la finalidad obviamente de po-
der controlar la situación”.

A su vez, planteó que el evento
de los religiosos “es una incivilidad
que se viene presentando de un

tiempo hasta la fecha”, y que “ya
había requerimientos por parte del
municipio para poder marcar una
presencia policial, y evitar estas ac-
ciones con ruidos molestos que se
generan en el casco histórico”. 

En línea similar, Bernardita Lo-
renzini, directora de Fiscalización

de la Municipalidad de Santiago,
enfatizó que toda actividad que se
desea realizar en espacios públicos
debe solicitarse mediante un for-
mulario, y “con eso se analiza una
factibilidad técnica y se tramita un
decreto de autorización”.

Con todo, afirmó que el evento

del viernes “no solo no informó, si-
no que tampoco solicitó algún tipo
de permiso para hacer uso del espa-
cio público en Plaza de Armas”. 

Para el diputado Eduardo Durán
(RN), quien integra la denominada
bancada evangélica, “predicar en
las calles y plazas es una garantía
constitucional y eso lo voy a defen-
der siempre. Pero este derecho se
debe ejercer bien, sin ofensas y sin
agresiones, así debe ser transmiti-
do el evangelio. En segundo lugar,
en los espacios públicos, Carabine-
ros es la autoridad y esta debe ser
respetada”.

A su juicio, el episodio de la Pla-
za de Armas “es muy lamentable y
espero que nos llame a reflexionar
en cómo somos capaces de ejercer
nuestros derechos y deberes de ma-
nera sabia y prudente”.

Episodio sucedió el viernes en la Plaza de Armas de Santiago:

Actividad evangélica que terminó en
enfrentamiento con Carabineros no
contaba con permiso municipal

La policía planteó que el evento es una “incivilidad” que ocurre desde hace ya un tiempo.
Desde el mundo evangélico defendieron derecho a predicar en las calles, pero recordaron
que “en los espacios públicos Carabineros es la autoridad y esta debe ser respetada”.
JUDITH HERRERA C.

INCIDENTE .—El episodio, que ocurrió el viernes cerca de las 19:15 horas, dejó varios registros audiovisuales que se compar-
tieron por redes sociales.

‘‘El evento no solo
no informó, sino que
tampoco solicitó algún tipo
de permiso para hacer uso
del espacio público en
Plaza de Armas”.
....................................................................

BERNARDITA LORENZINI
DIRECTORA DE FISCALIZACIÓN DE LA
MUNICIPALIDAD DE SANTIAGO 

‘‘El episodio es muy
lamentable, y espero que nos
llame a reflexionar en cómo
somos capaces de ejercer
nuestros derechos y deberes
de manera sabia y prudente”.
...........................................................................

EDUARDO DURÁN
DIPUTADO RN

IMAGEN DE VIDEO

En el marco del Día Mundial del Agua, ayer la
ministra de Obras Públicas, Jessica López, dio a
conocer un balance de la situación actual de los
glaciares en Chile. Según la información, se han
identificado 26.180 glaciares con una superficie
total de 21.012 km2, lo que representa casi el 80%
de los glaciares identificados en Sudamérica.

“Es muy importante y necesario tener la informa-
ción más completa y actualizada posible del com-
portamiento de estos cuerpos de agua”, afirmó la
secretaria de Estado.

Añadió que la Dirección General de Aguas actual-
mente tiene una red de 96 estaciones de monitoreo,
la que “vamos a ampliar en un 68% de aquí al 2030
con 65 nuevas estaciones, por una inversión cerca-
na a los 11.500 millones de pesos”.

INVERSIÓN DE $11.500 MILLONES:

Ampliarán monitoreo
de glaciares en Chile

ANUNCIO .—se realizó en el marco del Día Mundial
del Agua.
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Solo una semana queda para
que termine marzo y, con ello, el
plazo para que se presente el in-
forme de recomendaciones para
reformar el Sistema de Admisión
Escolar (SAE), creado por ley en
2015, durante el segundo gobier-
no de Michelle Bachelet.

Lo anterior se estableció en el
protocolo de acuerdo que logró el
Ministerio de Educación (Mine-
duc) con el Senado, en noviembre
de 2024, con el fin de destrabar su
presupuesto de este año: el tercer
punto de dicho documento fijó
que la cartera debía convocar a
una mesa técnica que propusiera
cambios para corregir las graves
falencias que ha demostrado el
modelo con los años.

Instancias de escucha

Así, a fines de diciembre el
Mineduc presentó a 12 repre-
sentantes de la instancia, la cual
sesionó por primera vez en esa
oportunidad.

Luego, el trabajo se repitió al
menos una vez a la semana du-
rante enero, y se focalizó en au-
diencias para escuchar a los
usuarios del sistema, especial-
mente a las familias y equipos di-
rectivos, pero también a alcal-
des, asociaciones de municipali-
dades, agrupaciones de sostene-
dores y académicos nacionales e
internacionales.

En paralelo, el Mineduc habili-
tó una plataforma virtual para re-
cibir los comentarios y propuestas
de quienes no pudieron ser parte
de las audiencias presenciales o
remotas, y así “abrir el debate a la
opinión pública”, según indica la
cartera.

Tras un receso en febrero, la
mesa técnica retomó sus sesiones
este mes para “afinar la versión fi-
nal del informe de recomendacio-
nes”, dice el ministerio, la cual in-
cluirá medidas de optimización y
mejoras en la admisión escolar,
que ha sido cuestionada en los úl-
timos años por el drama de fami-
lias que no consiguen colegio para
sus hijos.

“El trabajo de edición se ha con-
centrado en integrar los testimo-
nios y, sobre todo, la evidencia
científica que se ha tenido a la vis-
ta, que han sido centrales para la
redacción del diagnóstico sobre el
funcionamiento y potencial del
sistema”, indica el ministerio, que
debe recepcionar oficialmente el
informe en los próximos días, al

igual que las comisiones de Edu-
cación de la Cámara de Diputados
y del Senado.

Los resultados del análisis de-
berán traducirse en cambios con-
cretos al sistema, los que el Mine-
duc tendrá que incorporar en abril
mediante indicaciones a dos pro-
yectos de ley que están entrampa-
dos en el Congreso: los boletines
Nº 16.763-04 y Nº 16.766-04, que
originalmente apuntaban a rein-
corporar elementos como la selec-
ción en los establecimientos. 

En el protocolo de acuerdo,
además, se estableció que se soli-
citará suma urgencia a lo que reste
de la tramitación.

Ideas que han 
tomado fuerza

Aunque entre los consejeros
existe un acuerdo de no adelantar
las propuestas, entre los temas que
se han discutido se repiten concep-
tos como selección y mérito, en
busca de devolver el sentido de
“justicia” al ingreso a los colegios,
algo en lo que han insistido fami-
lias de alumnos con buenos resul-
tados académicos que han queda-
do sin matrícula y sienten que su
esfuerzo no es recompensado.

Para ello, se incorporaría una
cuota de discriminación por ren-
dimiento, que fue lo que quiso

evitar la reforma del segundo
mandato de la expresidenta Mi-
chelle Bachelet, por lo que se bus-
caría que esto fuera “acotado”, se-
gún quienes han participado del
proceso. 

De hecho, los miembros de la
mesa técnica que dicen impulsar
cambios más radicales al sistema,
lamentan ser una minoría dentro
de la instancia de trabajo, por lo
que reconocen que ha sido “com-
plicado” plasmar estos elementos
en el documento final. No obstan-
te, dicen que confían en que logra-
rán algunas recomendaciones que
permitan mejorar el sistema. 

María Paz Arzola, investigado-
ra de Libertad y Desarrollo e inte-
grante de la mesa técnica, dice que
han escuchado distintas experien-
cias, además de revisar cómo fun-
ciona el SAE, “a partir de lo cual
hemos acordado la necesidad de
introducir cambios en ciertos ám-

bitos y cuyo detalle aún nos en-
contramos definiendo”.

Sobre las propuestas, destaca
tres puntos: “Primero, introducir
la selección académica en liceos
de excelencia. Segundo, imple-
mentar medidas que permitan
resguardar también otro tipo de
proyectos educativos que lo re-
quieren. Y tercero, la posibilidad
de introducir un margen para que
los directores puedan atender si-
tuaciones excepcionales, aunque
recurrentes y que requieren de su
respuesta inmediata para ser re-
sueltos”.

A juicio de Gonzalo Muñoz,
docente de Educación de la U.
Diego Portales y también
miembro de la instancia, el SAE
requiere ajustes, aunque valora
que “ha sido un avance para ha-
cer de la admisión un proceso
más justo y eficiente para estu-
diantes y familias”.

Con todo, menciona que lo más
importante del trabajo “es que se
ha llegado al acuerdo de que no
tiene ningún sentido volver a lo
que teníamos antes del SAE, y que
el desafío más bien es cómo lo
transformamos en un sistema que
genere confianza”.

Al respecto, académicos e in-
vestigadores de la mesa enfatizan
en la necesidad de que, sobre todo
en liceos de excelencia, se permita
la selección.

El coordinador académico del
Centro de Estudios Públicos
(CEP), Sebastián Izquierdo, argu-
menta en esa línea: “Preocupa el
impacto negativo que el sistema
ha tenido sobre proyectos educa-
tivos de excelencia. Por ello, espe-
ro que pronto se concreten avan-
ces en esa dirección”. 

El especialista en políticas pú-
blicas agrega que, aunque el SAE
tiene una serie de ventajas, “la ex-
periencia acumulada en estos
años ha dejado en evidencia la ne-
cesidad de realizar mejoras opera-
tivas”, de la mano de “una signifi-
cativa deficiencia en el reconoci-
miento al mérito de los estudian-
tes que, a lo largo de su trayectoria
escolar, han demostrado esfuerzo
y compromiso”. 

La directora ejecutiva de Fun-
dación Escuelas Abiertas, María
Teresa Romero, quien participó
como invitada en una de las au-
diencias del proceso, dice que “es-
peramos que se incorpore el méri-
to y que colegios puedan seleccio-
nar estudiantes según su desem-
peño”.

Junto a ello, la profesora plan-
tea que “es legítimo flexibilizar la
plataforma para que las familias y
los colegios tengan libertad real
de elegir según las necesidades de
cada uno”. 

Documento será presentado en los próximos días al ministerio y las comisiones de Educación:

Reponer mérito y selección, entre ideas
planteadas en la mesa técnica que alista
informe para mejorar admisión escolar 

DIERK GOTSCHLICH Y JUDITH HERRERA

En base a las recomendaciones, el Mineduc deberá presentar en abril indicaciones a dos proyectos de ley
entrampados en el Congreso, y se solicitará suma urgencia en la tramitación.

PLAN.— El ministerio tuvo que convocar a doce representantes de universidades y centros de estudios para atender las críticas que enfrenta el mecanismo de
asignación escolar.
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Según el Mineduc, algunas de las medidas administrativas que ha

planteado la mesa técnica coinciden con acciones que ha evaluado la
cartera. 

NACIONAL

En un sitio eriazo fue encontrado ayer el cuerpo
de Eidan Esaú Pincheira Chávez, un joven de 18
años, que había desaparecido a comienzos de
marzo en Puerto Montt, en la Región de Los
Lagos. 

Se informó que el hallazgo se realizó en calle La
Quebrada con Estero Manso, hasta donde llegó
personal de la Policía de Investigaciones (PDI),
Carabineros, y miembros del equipo de Botes
Salvavidas de Puerto Montt. También, del Servicio
Médico Legal (SML). 

“Nuestros voluntarios trabajaron en la conten-
ción psicológica de las personas que llegaban al
lugar, también en la contención de la seguridad y
resguardo del sector”, comentó comandante de
Botes Salvavidas, Daisy Gallardo, a radio Bío Bío. 

Ella, igualmente, explicó que fueron civiles,
transeúntes, los que encontraron los restos del
joven en ese lugar y dieron aviso a las autoridades. 

DESDE COMIENZOS DE MARZO: 

Encuentran cuerpo 
de joven desaparecido
en Puerto Montt
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